

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
—los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
—en la 2.ª y 3.ª plana
45 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
—en la 4.ª plana.
Remitidos y espaldas mortuorias a precios convencionales.

Año XXX.—Núm. 10.262

Valencia Jueves 7 de Noviembre de 1907

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Ojos
Curación rápida de sus enfermedades por el oculista de Santa Bárbara don Vicente Rodríguez. Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de Colón, 31, Valencia

Notas de información

El debate planteado en el Congreso por el Sr. Burrell con su interpelación sobre lo de la Sociedad Hispano-Africana, adquirió mayor relieve a última hora de ayer por la intervención del Sr. Maura, el cual insistió en que no se trata de ningún exclusivismo y en que el Gobierno prestará el mismo apoyo a cualquier otra Sociedad que en igualdad de condiciones que la Hispano-Africana solicite subvención.

También la discusión del proyecto de Administración local despertó mayor interés por la intervención del Sr. Canalejas, que estuvo muy elocuente en el preámbulo de su discurso, pues de preámbulo debe calificarse las palabras que pronunció, y en las que incidentalmente censuró a los liberales por haberse opuesto a la desgravación de los vinos.

La expectación entre los políticos es grande, pues se espera que el exministro demócrata abordará francamente la cuestión de la Solidaridad, combatiéndola, pues ya se ha mostrado enemigo de muchas de las peticiones que formula este organismo.

En los centros de información se comentó la conferencia que el Sr. Moret (que llegó al Congreso después de encontrarse en el orden del día) celebró con los Sres. Maura y Dato, atribuyéndole gran importancia, pero si realmente la tuvo, nada se traslució.

El jefe de los liberales, como ya nos anticipó la Agencia Mencheta, no consumará en el debate del proyecto de Administración local. Recogerá tan sólo las alusiones que se le dirijan, después que hable el jefe del Gobierno.

Puede darse como seguro que el lunes comenzarán a discutirse los Presupuestos. Y a propósito de éstos, dijese anoche que la subcomisión de Fomento ha propuesto un aumento de 100.000 pesetas para celebrar una Exposición nacional de Productos agrícolas en el mes de mayo, y otro aumento, también considerable, para la centros comerciales de la Argentina, Chile, Bolivia, Yokohama y otros puntos.

Por lo que a las vacaciones parlamentarias se refiere, un personaje de la situación ha dicho que sólo serán de un mes.

Mientras los taberneros procuran por todos los medios evitar se cumpla la real orden del ministro de la Gobernación relativa al cierre dominical de las tabernas, los obreros madrileños aplauden dicha disposición e interesan del Gobierno que la haga cumplir.

Así lo dice un telegrama de la madrugada, añadiendo que una comisión de las sociedades obreras, en las que tenían 30 de ellas representación, visitó ayer al señor González Besada, rogándole gestione de las empresas ferroviarias que se establezcan trenes económicos para salir de Madrid los domingos.

El ministro de Fomento elogió la actitud de los obreros y les prometió que les complacería, retirándose los comisionados satisfechísimos.

Los telegramas de Londres dicen que el estado de salud de los reyes de España y del príncipe de Asturias es por demás satisfactorio, y que ayer muy de mañana D. Alfonso, con el monarca inglés don Eduardo, el príncipe de Gales y algunos

individuos más de la familia real, salieron del palacio de Sandringham para entregarse durante algunas horas a la caza de los faisanes, resultando buena la cacería, a pesar de que el tiempo estuvo durante todo el día bastante nuboso.

Las reinas de Inglaterra, España y Noruega, con las princesas de Gales, de Battemberg y Victoria, asistieron al almuerzo servido a los reyes Eduardo y Alfonso y a sus compañeros de caza.

Los soberanos españoles harán un viaje a Cambridge, cuya Universidad visitarán, y como en el colegio de Santa Magdalena de aquella ciudad se halla estudiando un hermano de la reina Victoria, con él comerán SS. MM., regresando luego a Londres.

Se han confirmado los detalles que ayer dábamos de la visita del emperador de Alemania a Londres, pero se dice que la emperatriz ha renunciado a acompañar a su augusto esposo, y que éste, antes de entrar en la metrópoli londinense, permanecerá unos días en la isla de Wight para repensarse del catastrofe que le molesta.

También dicen los telegramas, que informes fidedignos permiten asegurar que a pesar de haber desaparecido la gravedad de la dolencia que sufre el emperador Francisco José, los reyes de España han desistido de su anunciado viaje a Viena, con objeto de no molestarlo.

La reina doña Cristina llegó ayer a París, donde permanecerá unos días y regresará a la corte española del 9 al 10 del actual.

Dicen de Tánger que un emisario de la legación francesa que ha regresado de Rabat, dice que ayer desembarcó por fin en aquel puerto la embajada española, y que uno de los días anteriores el sultán Abd-el-Aziz envió al ministro español Sr. Llavertia una barca de gran porte con 700 panes, carne y verduras.

Otros telegramas, con referencia a noticias de Casablanca, dicen que en los alrededores de la ciudad se han congregado grupos bastante numerosos de moros bereberes, que van a unirse a los kabileños rebeldes para combatir a los franceses, y que los comerciantes europeos han sido advertidos de lo imprudente que es para ellos el salir de la población fuera del límite protegido por las tropas francesas.

Muley Hafid ha ordenado a la mehabla de tropas suyas que se encuentren en Chanía que se retire para que no se crea que es cómplice de los kabileños, y ha enviado a un europeo que es íntimo amigo suyo al general Drude, con el encargo de hacerle saber que conoce a los moros agitadores, a quienes considera como rebeldes y dignos del más ejemplar castigo, y que cuando termine el Ramadán pasará por Chanía con el solo objeto de conferenciar con el general Drude.

Crónica extranjera

El buque entre hielo
París 5.—Los telegramas de San Petersburgo dan cuenta de una catástrofe silenciosa e incruenta, pero de inmensa importancia. Ayer estaban tranquilamente en el lago Ladoga y en el Neva, que le pone en comunicación con el Báltico, más de mil embarcaciones cargando madera, sal y trigo. Muchas de ellas pensaban salir hoy. Esta madrugada un vapor que salía notó, y a cerca del mar, que algo entorpecía su marcha. Se reconoció minuciosamente la máquina y funcionaba perfectamente. Entonces se cayó en la cuenta de que el agua estaba congelándose rápidamente.

El vapor forzó la marcha y pudo salir al golfo, no sin avisar con prolongados tonos de sirena a los que quedaban en el

lago y en el río. Corrióse el aviso de alarma y todas las tripulaciones se pusieron en movimiento, pero ya era tarde. Únicamente los buques que estaban cerca del mar pudieron huir, unos a medio cargar, otros vacíos. La superficie de las aguas se había helado, y en las primeras horas de la mañana tenía ya un espesor tremendo.

Jamás había ocurrido esto tan pronto. Por eso todas las embarcaciones se dedicaban confiadamente a la carga y descarga, bien ajenas a lo que iba a suceder. Son más de 1.000 las que quedan presas y sin esperanza de salir hasta la primavera. Significa así la ruina de muchos comerciantes y armadores. Las tripulaciones tendrán que abandonar los buques hasta el deshielo. La carga de todos ellos habrá de ser trasportada por tierra, lo cual equivale a la ruina de los contratistas.

Los dramas del mar
París 6.—De Terranova dan cuenta de que la goleta de pesca *Orion* naufragó, ahogándose 18 marineros. También han desaparecido otros cuatro vapores pesqueros. Témesse que hayan naufragado. Desde hace dos meses han ocurrido en aquellos mares gran número de siniestros, como no hay precedentes.

El "Mauritania"
Londres 6.—Se han verificado los ensayos de máquinas del nuevo vapor de turbinas, *Mauritania*, perteneciente a la Compañía Cunard. Es el mismo modelo que el célebre *Lusitania*, de dicha Compañía, pero desarrolla mayor velocidad. En las pruebas recorrió 800 millas, a una velocidad de 27 y media por hora. El *Lusitania*, cuando el famoso *match* del Océano, sólo cubrió 26. El nuevo coloso del mar es un vapor donde han sido reunidos todo el confort y todos los adelantos modernos en la ciencia de la navegación.

El Sromboli
Roma 6.—Comenzan de Nápoles que desde ayer el volcán Sromboli se halla en erupción. Los habitantes de la región están aterrados. Los ruidos subterráneos aumentan el pánico. El gobierno ha ordenado el envío de un barco de guerra para socorrer a los habitantes en peligro.

No va a Amsterdam
París 6.—Despachos de La Haya dicen que el emperador de Alemania ha comunicado a la reina de Holanda que, a causa de circunstancias imprevistas, el kaiser no podrá visitar a Amsterdam cuando vaya a Londres. La población ha recibido la noticia con mucho desagrado. El Consejo municipal había organizado fiestas, que ya no podrán celebrarse.

La kaiserin no le acompaña
Berlín 6.—La kaiserin no acompañará a Londres a su augusto esposo. La causa es que la prometida del príncipe Augusto Guillermo, que reside en el Palacio imperial de Berlín, ha sido atacada de una inflamación grave. Los médicos temen que la enfermedad se extienda, poniendo en peligro la vida de la enferma. En tales condiciones, la emperatriz ha debido renunciar al viaje.

El kaiser a la isla de Wight
Berlín 6.—Por disposición facultativa, pasará el kaiser quince días en la isla de Wight antes de ir a Londres. Los médicos le han aconsejado dicha estancia para que se cure del todo del catarro que aun sufre.

Los trabajos electorales
La Gaceta llegada hoy a Valencia publica una real orden del ministerio de la Gobernación, resolutoria de una consulta elevada a dicho departamento por el presidente de la Diputación provincial de Madrid, respecto a si debía o no decretar con carácter definitivo la supresión de los trabajos de rectificación del Censo en el presente año, por haberse encomendado al

Instituto Geográfico y Estadístico la formación de uno nuevo, y además por estar agotado el crédito presupuestado para ese servicio, y pidiendo que, en caso de que la rectificación deba ultimarse, se permita a la Ordenación de pagos de dicha Diputación satisfacer con cargo al capítulo de 'Imprevistos' los gastos que ocasiona el terminar la impresión de las citadas listas.

Pasada dicha consulta a informe de la Junta Central del Censo electoral, ésta ha acordado que tanto la Diputación de Madrid como las de Cádiz, Canarias, Castellón, Coruña, Gerona, Granada, Orense, Sevilla, Teruel, Valencia y Zamora, cuyas listas electorales rectificadas en el presente año, han dejado de imprimirse y publicarse, deben terminar las operaciones de rectificación del Censo en el corriente año; considerando además que en cuanto a la parte de la consulta referente a las relaciones económicas de la Diputación provincial de Madrid con el Gobierno, no tiene necesidad de decir nada concreto.

En conformidad con dicho dictamen, la real orden resuelve la consulta como en el mismo se propone, ordenando además que a sus disposiciones se atengan las Diputaciones provinciales que se hallen en casos análogos a la de Madrid.

La boda del infante D. Carlos

En el palacio de Wood-Norton se están activando los preparativos para el próximo enlace de la princesa Luisa de Orleans con el infante D. Carlos.

La fecha de la boda ha sido definitivamente fijada para el sábado 16 del corriente.

Los hoteles y casas particulares de la pacífica ciudad Evesham, se hallan invadidos por infinidad de forasteros, siendo difícil encontrar alojamiento para las personas invitadas a la ceremonia nupcial.

En el castillo de los duques de Orleans reina febril actividad; un verdadero ejército de arquitectos, pintores y tapiceros que han acudido de Londres y París, trabajan con extraordinaria rapidez, decorando el regio castillo y preparando las suntuosas habitaciones que han de albergar a las augustas personas invitadas a la boda.

Además de los reyes de España y de la reina de Portugal acudirán a Wood-Norton representantes de la real familia inglesa, todos los miembros de la familia real de Francia y unos 40 príncipes de la sangre.

Aunque existe en el castillo una preciosa capilla donde suelen oír misa el duque de Orleans y su familia, ésta es relativamente pequeña, si se tiene en cuenta el número de invitados, por lo que ha sido preciso desistirse de que en ella se celebre la nupcial ceremonia, levantándose para sustituir un templo provisional en la parte Sur del castillo.

Este, aunque por su parte exterior resulta sencillo y sin pretensiones, pues está construido con tablones de madera blanca, está, en cambio, decorado con gran riqueza y sumo gusto en el interior.

Desde el palacio hasta la entrada de la capilla se ha construido una ancha avenida, a cuyo lado se dispondrán para el día de la ceremonia plantas y arbustos separados por monumentales candelabros.

Aun no ha sido designado por Su Santidad Pío X el prelado que ha de dar en su nombre la bendición nupcial a doña Luisa y a D. Carlos.

Al casamiento religioso precederá el casamiento civil, con arreglo a las leyes vigentes y por exigirlo así la circunstancia de que la capilla en donde se verificará el acto no está legalmente habilitada para la celebración del matrimonio.

Durante la ceremonia tocará una reputada orquesta y cantarán artistas de los más renombrados.

Para el infante D. Carlos y personas de su séquito, cuya llegada se espera el día 11, se hallan preparadas ya las mejores habitaciones del hotel del Ferrocarril en Evesham.

Por la noche del día 15 se celebrará en Wood Norton una comida de gala, pues en aquella fecha habrán llegado ya la mayoría de los invitados.

Londres 2-11-07.

Asociación de la Prensa de Valencia

La semana próxima se celebrará en el teatro de Rufaza la función a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Por circunstancias especiales que no es ahora prudente mencionar, desiste la Asociación hacer su beneficio en un teatro determinado con la cooperación de todas las compañías que actualmente trabajan en Valencia.

Como esto no es posible, hemos decidido organizar diferentes espectáculos, ya que la amable acogida de las empresas facilita nuestro propósito.

El primer beneficio será en el teatro de Rufaza, y aunque no está decidida la fecha, podemos adelantar que se verificará en la semana próxima, para dar tiempo a que se ensayen las obras nuevas o que no se hayan representado en la presente temporada.

Además del programa que será todo lo variado que pueda ser, habrá otros alicientes, si bien sabemos que el afecto del público valenciano hacia nuestra Asociación no necesita de más estímulo que el solo anuncio del beneficio.

Ya daremos detalles de esta función.

Carta abierta

Sr. D. Mariano Cuber.

Para terminar. Conste que el dictamen de la Real Academia de Medicina que existe en el expediente del *Gas de agua*, archivado en la secretaría del Ayuntamiento, es concreto y expreso. Dice que un fluido que contenga algo menos de cuarenta por ciento de óxido de carbono es altamente venenoso y debe prohibirse, y el gas que ustedes pretendían fabricar en Valencia, según confesión propia, tendría más del cuarenta por ciento.

Huelgan las preguntas que usted pretende conteste la Real Academia, que se apartan del punto indicado; porque ni son de la competencia de aquel alto centro, ni pueden modificar el *vicio mortal* del gas de referencia.

En cuanto a los dictámenes favorables a que usted se refiere, no quiero averiguar si son francos o capciosos. Yo pudiera citar muchos, muchísimos en contra, y no pocas disposiciones prohibitivas, pero sólo he de hacer una observación: si las entidades científicas de Barcelona afirman que es muy bueno el gas de agua, con más de 40 por 100 de óxido de carbono, ¿por qué no lo han establecido en la capital del Principado?

Y no quiero molestar más al público habiéndole de estas cosas; es asunto juzgado al que indudablemente la Academia pondrá la *centiza*, al contestar al Ayuntamiento.

Suyo afectísimo amigo y S. S.,
Luis Gil Sumbiela.

POLLETIN (99)

El Conde de Lavernie

HERMANOS RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN).

(Continuación)

aquel lado para verse libre cuanto antes de sus mortales angustias.

—¿Decíme—le preguntó Louvois interrumpiéndole,—sois en efecto ahijado del abate Jazmin?

—Sí, monseñor.

Louvois se detuvo. ¿Era prudente interrogar directamente a aquel hombre sobre asunto tan delicado? Si el ahijado sabía algo, se decidiría a hablar contra los intereses de su padrino? Había de exponerse el ministro a dar un golpe en vago, a hacerse derrotar por segunda vez en el mismo terreno?

Antes de continuar, Louvois miró el rostro de Desbutes; veíase en él harta astucia y avidez para que no se ganara algo induciéndole a acometer una traición; pero aquella misma astucia podía emplearse en vencer al interrogado sin comprometer al interrogador. De todos modos, la circunspección era de rigor.

Louvois miró su reloj para saber si le quedaba bastante tiempo para emplear con el patán la vía diplomática; quedábale un cuarto de hora.

—Tengo tiempo, pensó, nada he arrancado a Jazmin que es hombre sin vicios; pero este es un picaro consumado, le asustaré y hablará.

—Pues bien—continuó en alta voz—os concedo la audiencia que de mí esperais; hablad.

—¿No recordais, monseñor, que os ha-

beis dignado llamarme? Yo no he hecho más que obedecer vuestras órdenes con extremado placer.

—¿Llamado o no, hablad; ¿caso no debéis darme cuentas?

—¡Horrible palabra! ¿Cuentas a un proveedor de tropas!... Desbutes cambió de color.

—¡Holá! pensó Louvois, éste se dejará pescar; ya traga el cebo.

—Estoy pronto a dar a monseñor las cuentas que tenga a bien exigirme—dijo Desbutes estrujando los bordados de su traje.

—Teniais a vuestro cargo la provisión de una división del ejército.

—Sí, monseñor, gracias a vuestras bondades, de las cuales conservaré un eterno recuerdo.

—¿Y qué tal... habéis robado una cosa regular, no es cierto?

—¡Ah! monseñor, me figuro lo que ha sido; habrán dicho que habia ganado sumas enormes...

—Muchos millones... sí, me lo han dicho y no me han engañado. A no ser verdad, dejaríais de ser el hombre que sois. Vaya, contemos, contemos...

—Monseñor—exclamó el atribulado Desbutes,—lo que os han dicho es muy exajerado, y...

—Monseñor, un recién casado procura siempre acicalarse para agradar a su mujer.

—Es verdad, olvidaba que os habeis casado, otra queja que tengo contra vos. ¿Cómo! me debéis vuestra fortuna y habeis sido tanto mal educado para no solicitar mi consentimiento?

—Si soy tan poca cosa, monseñor.

—Os habeis casado con una rica heredera—preguntó Louvois que se acordaba muy bien de lo que La Gobeze le dijera de Violeta, prometida antes a Belair, pero que deseaba saber si Desbutes se atrevería a mentir.

—Monseñor—exclamó un sordo,—os juro que mi mujer no tiene ni un céntimo.

—A otro con eso.

—¡Ah! si al menos hubiese traído una dote—dijo Desbutes con un suspiro que revelaba horribles tempestades ocultas en el fondo de aquel cielo conyugal; pero nada, ni siquiera dinero.

Louvois se sonrió.

—Diríase que no estais satisfecho con vuestra joven esposa—repuso.—¿Es de buena familia? ¿Es bella? ¿Es juiciosa?

—Monseñor, es muy bella, demasiado bella. En cuanto a juiciosa... creo, espero que lo será... en fin, no sé. No tiene familia; su padre era el único pariente que le quedaba, y que acaba de perderle: el buen Gilbert murió hace quince días.

—¡Gilbert! exclamó Louvois prestando el oído.

—¿Coje... Perdió una pierna y la vista en un mismo día en la trinchera de Maestricht.

—Y... ¿Violeta es su hija...?—preguntó Louvois herido de estupor.

—¡Oh! monseñor se digna saber el nombre de mi esposa?

—Yo lo sé todo!—contestó Louvois. En aquel momento pensaba: ¿Si sabrá algo ese bribón por medio de Gilbert?

—¿Dónde murió vuestro suegro?—preguntó.

—Pobre, a pesar de mis buenas intenciones, monseñor, pues os juro que pensaba rodear su vejez de todas las comodidades. ¡Ah! el buen Gilbert ha bajado al sepulcro sin haber experimentado todo el cariño de su yerno.

—Algo más tranquilo, Louvois pensó que Desbutes no se atrevería a elogiar a Gilbert, ni a encarecer sus buenas intenciones hacia él, en caso de que el viejo hubiese confesado la aventura del cohecho y las persecuciones de Louvois.

—Os he preguntado dónde había muerto vuestro suegro; ¿en vuestro castillo, sin duda?

—No, monseñor, en su propia cabaña muy lejos de aquí, asistido únicamente por su hija que no se apartó de él ni un solo instante y le cerró los ojos. Violeta le amaba con ternura, y os aseguro que no había quien no se conmoviera al ver a aquel padre y a aquella hija...

—¿Les visteis vos?

—Yo no, monseñor, jamás; mis ocupaciones, el cargo con que os dignasteis honrarme me obligaban a permanecer en Valenciennes, y me separaron de mi mujer el mismo día de mi matrimonio.

y reapareciendo siempre? Gilbert había muerto, y en vez de llevarse al sepulcro lo que pudo sorprender en Maestricht, legaba quizás su memoria a una mujer joven, alegre, ambiciosa, unida con los enemigos de Louvois. Otra criatura más a quien el ministro se veía obligado a temer, a odiar y a destruir.

Desbutes observó el estado de postración de su protector, y como es natural respetó su silencio y retuvo hasta su aliento para no turbar tan preciosos pensamientos.

—Ese Desbutes nada sabe—pensó luego el ministro,—y no puede ser amado por su mujer.

—¿Por qué se ha casado con vos Violeta?—preguntó luego sin rodeo alguno,—¿por vuestro dinero?

—¡Ay! ¡con que monseñor lo sabe todo!

—Todo. Me han dicho que se mostraba fría con vos.

—¿Fría?... ¡Helada! monseñor.

—¿A qué lo atribuis?

—Monseñor...

—Hablad, tengo el oído inteligente.

—Est tan delicado, monseñor.

—No tal; yo mismo os pondré en camino. ¿Es cierto que habeis recibido en vuestra casa a gente sospechosa?

—¡Yo!

—Que últimamente habeis hospedado al general Rubantel, al conde de Lavernie, y a ciertos...

—Belair—añadió vivamente Desbutes.

—En efecto; ¿y quién es ese Belair?

—Un músico.

—¿Un músico en vuestra casa? ¿Hasta tal punto sois aficionado a la música?

—No soy yo el aficionado, monseñor.

—Entonces lo será vuestra mujer; ¿por qué fueron a vuestra casa esos caballeros?

—Pasaban por el camino, monseñor.

—¿Estais bien seguro de no haber maquinado con ellos cosa alguna?

Almendra Polar (Elaboración de la Casa Marti), 50 céntimos paquete.

Escopetas marca JABALI Municiones y armas de todas clases CATÁLOGO GRATIS, Calle PAZ, 13, Valencia

Noticias locales

La respetable señora doña J. C. nos ha entregado hoy diez pesetas para que a la memoria de su difunto esposo e hija se distribuyan entre los pobres...

Hoy hemos tenido un día hermosísimo y de temperatura benigna, que parecía invitar al paseo. El termómetro ha marcado 13° a las nueve de la mañana...

El presidente de los caballeros del puerto ha conferenciado esta mañana con el señor Gobernador, llamado por éste, sobre la queja formulada por los obreros cargadores.

El referido presidente ha manifestado al Sr. Pérez Moso que los patronos interpretan el convenio de modo distinto a los obreros, creyendo que éstos no tienen razón.

A los consumidores de fluidos por alumbrado, y calefacción no les llega la camisa al cuerpo, a pesar de los buenos deseos del Sr. González Besada...

Un suscriptor nos dice que la Compañía Espúñez se ha negado a dar luz en su domicilio, mientras en el contrato no se suscriba el compromiso de pagar el mínimo de consumo de fluido...

La razón suprema invocada por la Compañía para tales alegaciones, es que el reciente decreto del Sr. González Besada puede ser causa de cuestión litigiosa...

Otros suscriptores nos manifiestan que en los últimos recibos, las Compañías que sin duda estaban alerta, han cambiado el título de la partida de «alquiler de contador» por el de «gastos de entretenimiento»...

Los herederos de la viuda de D. Adrián Cayol han entregado para los huérfanos del Asilo de San Eugenio 34 pesetas, recogidas en el cepillo que dichos señores tienen colocado en el pozo artesiano de su finca.

Dios les pague tan caritativa limosna, que algo alivia las muchas necesidades que estos huérfanos tienen, lo que continuamente ruegan por sus bienhechores.

El Fosto Glico-Kola-Doménech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

Se quejan los pasajeros de la línea del Grao, muchos de ellos comerciantes que necesitan disponer del mayor tiempo posible, de las largas esperas que sufren en el fiadero del Mar, para el registro de consumos.

Para obviar este inconveniente ruegan por nuestro conducto al Sr. Salmón que suban los vigilantes encargados del registro en los coches frente a San Juan de la Ribera y bajen en el actual fiadero, con lo cual no habría detención alguna.

Habiendo sido aprobado por real orden de 13 de marzo del corriente año el reglamento general orgánico de la Cruz Roja Española, han de sufrir completa reorganización en el mes de diciembre próximo las comisiones constituidas.

La Junta de Gobierno de la Comisión provincial de Valencia ha acordado celebrar una junta general extraordinaria, preparatoria de la reglamentaria, que tendrá lugar el lunes próximo, a las siete de la noche, en la casa social, plaza de San Bult, núm. 3.

Se convoca a esta junta a todos los socios, a los señores protectores y a cuantas personas quieran contribuir al desarrollo y desenvolvimiento de la Cruz Roja valentina, para tratar de tan trascendental reorganización.

En el convento de religiosas de Nuestra Señora de los Angeles, del barrio de Ruzafa, se halla vacante la plaza de cantora. Las aspirantes pueden presentarse a la misma Comunidad o manifestarlo en la portería del convento (calle del General Prim, núm. 24).

En el salón Sánchez-Ferris dará el domingo próximo, a las nueve de la noche, un concierto el distinguido pianista señor Esteve, que interpretará las siguientes selectas obras:

Primera parte.—«Sérénade», Saint-Saens.—«Sonatina», Scarlatti-Granados.—«Chant d'amour», Legendre, Paderewski.

Segunda parte.—«Preludio ó fuga», Bach.—«Impromptus», Schubert.—«La Filense», Mendelssohn.—«Valse», «Etude» y «Polonaise», Chopin.

Mañana dará su segunda conferencia sobre asuntos históricos en el Círculo Católico Obrero de San Vicente Ferrer el doctor en Derecho y Filosofía y Letras D. José Ferrás Penelas...

Combinación de Piano y Pianola por 2.300 pesetas. Hijos de Blas Cuesta. Droguería de San Antonio y fábrica de pianos de Pedro Gómez, calle Almirante.

Se ha publicado y hemos recibido el número 1.548 del Boletín oficial del Arzobispado de Valencia, que contiene las materias que se indican en el siguiente sumario:

Regreso del Rvdo. Prelado.—Encíclica sobre el modernismo (continuación).—Tribunal eclesiástico: cédula de citación.—S. Inquisición Romana: Instrucción a los reverendísimos Ordinarios.—Bibliografías.—Noticias.

Se halla vacante en la Facultad de Medicina una plaza de ayudante de clínicas, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas, que, con arreglo a las disposiciones vigentes, se ha de proveer por concurso.

El plazo para la presentación de instancias y demás documentos terminará a los 15 días del en que se publique el anuncio de la vacante en la Gaceta de Madrid.

Accidentalmente se ha encargado del juzgado de instrucción del distrito del Mar el juez municipal D. Francisco Poquet y Poquet.

Somatoss.—Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Líquida de gusto seco y dulce.

El próximo domingo volverán a abrirse los salones del estroquel del León de Oro, destinados al «Five o'clock tea» y restaurant.

Como en la temporada de invierno anterior, se celebrarán conciertos los martes, jueves y domingos, dirigidos por el maestro Sr. Salvador, ejecutándose lo más selecto del repertorio moderno, y cuyos programas se darán a conocer oportunamente.

Tratándose del León de Oronos creemos relevados de hablar de la riqueza del servicio y del buen gusto que se observa en todos sus detalles, como igualmente de las especialidades que se sirven, tanto en el ramo de Charcuterie de Strasbourg Allmande y Suisse, como en el de restaurant.

Los chanclos marca «Boston» son insuperables.

La dirección general del Tesoro ha ordenado al señor delegado de Hacienda satistaga todas las atenciones de carácter no preferente que lleven la fecha anterior al 1.º del mes corriente.

Se ha celebrado en la delegación de Hacienda la junta mensual de parificación de Tabacos y Timbre, acusando un aumento de 38.000 pesetas sobre igual mes del año anterior.

El señor delegado de Hacienda ha acordado las siguientes devoluciones de reintegros de 1.500 pesetas: D. Genaro García Sánchez, D. José Zamora Trilles, D. Juan Zamora Ros de Ursins, D. Joaquín Mora Guimerá, D. Juan Baixauli Cortés, D. Eugenio Andrés Piqueres y D. Daniel Burger Ortells.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se han celebrado hoy tres juntas administrativas por defraudación a la renta de cerillas. Los tres fallos han sido condenatorios.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita doña Carolina Rodríguez de la Encina, hija de la señora baronesa viuda de Benidoleig, para el joven oficial de húsares de Pavia D. José Pagés. La boda se celebrará en breve.

El próximo domingo, a las siete de la mañana, celebrará el Club Velocipédico Valenciano matiné en el paseo central de la Alameda.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Los señores que a continuación se expresan se servirán pasar por la Intervención de Hacienda de esta provincia, negociado de Clases pasivas, para entregarles documentos de su pertenencia:

Doña Ramona Delgado Ocón, doña Teresa Santonja Abad, D. Vicente Estruch Luch, D. Ramón García Martín, D. Pablo Gómez Lorente, D. Ruperto Pierna Martín, D. Vicente Salvatierra Grañón, D. Antonio Soler Soler, D. Manuel Sotillo Baños y D. Enrique López Losada.

La parte dispositiva del anuncio de la dirección de Obras públicas sobre la solicitud para la concesión de un tranvía con motor eléctrico en esta ciudad, dice así:

«Vista la instancia, proyecto y resguardo de constitución de fianza, documentos todos presentados por D. Luis Ibáñez Carreras, en solicitud de concesión de un tranvía con motor eléctrico de Valencia a Pueblo Nuevo del Mar y playas de la Malvarrosa, Caro y Arenas, con el recorrido siguiente: De la plaza de San Francisco arrancarán dos ramales, uno por la calle del Pintor Sorolla y Don Juan de Austria, y otro por las de Lauria y Colón. Unidos estos dos ramales en la plaza del Picadero, continúa la línea por la calle de Sorní, puente del Mar, camino del Grao, de la Marina, Mariano Benlliure, San Telmo y travesía de los Campos, a terminar en la plaza de la Malvarrosa. Del puerto arranca un ramal frente a la calle de la Marina, que, pasando junto al establecimiento denominado Miramar, continúa hasta la plaza de Las Arenas. Otro ramal parte de la calle Mayor del Grao y se dirige por la del Baluarte, saliendo al puerto por delante de la estación del Norte para llegar por el paseo de carruajes a la punta del muelle de Poniente.»

Muebles sin competencia precios y buen gusto todos estilos. F. Gómez, Ruzafa, 19. Especialidad en mesas billar.

La camisería y corbatería que más renueva su existencia es la de La Estrella, Bajada de San Francisco, 21, junto al café Suizo, pues contribuye, además de su venta importante, la economía de sus precios. Nudos ingleses, a 2 pesetas, y corbatas Charpes, a peseta.

En el Camarin de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados se han unido hoy a las ocho de la mañana con los lazos indisolubles del matrimonio, la bella señorita doña María Cortina Pérez y el distinguido joven D. José Giner Vigner, que han sido apadrinados en tan solemne acto por doña Josefa Pérez, viuda de Cortina, madre de la contrayente, y por don José Giner.

Terminada la ceremonia religiosa, la comitiva nupcial se ha trasladado al domicilio de la madre de la novia, en donde la acreditada casa Hijos de G. Burriel ha servido, con el exquisito gusto que la caracteriza, espléndido lunch.

Los recién casados, a los que deseamos eterna luna de miel, han salido para Zaragoza y el extranjero.

El comité de la 7.ª región de la Unión Velocipédica Española celebrará el domingo próximo la 14.ª excursión oficial a Moncada, saliendo a las 6.30 de casa el cónsul Sr. Porta, Guillem de Castro, 50.

Enciclopedia Espasa.—Acaban de llegar a nuestras manos los cuadernos 21 y 22 de la Gran Enciclopedia Universal Ilustrada, que publica la casa Espasa de Barcelona, y nos parecen, como todos los publicados hasta la fecha, incomparables.

No es de extrañar que el número de suscriptores a tan magnífica obra vaya en aumento y sume ya un respetable número.

Todo lo merece tan notable publicación, reconocida como la más perfecta de cuantas han visto la luz en España. Agencia, Cirilo Amorós, 24.

En Foyos se celebrará el domingo próximo la fiesta de la Patrona Nuestra Señora del Patrocinio con gran misa, en la que predicará el Dr. Gimeno Cantabella, fuegos artificiales, procesión, porrat, serenata, etc.

También en Alcácer se celebrará en igual forma la fiesta de San Martín, y en Benidorm, el domingo y lunes las de Nuestra Señora del Refugio y el titular San Jaime Apóstol. Predicarán los sermones, el Dr. D. Enrique Pérez Thous, vicario perpetuo de este Hospital provincial é hijo de aquella población, y D. Adolfo Ortuño, vicario de Santa Catalina.

Noticias militares.—Ha regresado la fuerza del séptimo mixto de Ingenieros que fué a Manuel a prácticas.

—Se ha remitido a la superioridad un estado duplicado del armamento de esta región.

—Ha sido propuesto para el retiro por edad el capitán D. Francisco García Sanz.

—El comandante de carabineros recién ascendido D. José Salvador Salabery, que prestaba sus servicios en esta Comandancia, ha sido destinado a la de Lugo, y a esta Comandancia el capitán D. José Javaloyes López.

—En el arma de Infantería han sido ascendidos al empleo superior inmediato en la propuesta del presente mes, tres tenientes coroneles, ocho comandantes, 12 capitanes y 14 primeros tenientes. De la escala de reserva han ascendido al empleo superior inmediato tres primeros tenientes.

—Ha cesado en el cargo de ayudante del general de la tercera brigada el capitán de caballería D. Eduardo Fajardo.

En la Secretaría de la Universidad se ha recibido el título de profesor numerario de D. Nicolás Soria; el de perito químico de D. Alberto Collado; el de perito industrial de D. Alvaro Villalán, y el de perito electricista y mecánico de D. Francisco Carlos Roca.

En vista del éxito alcanzado el domingo anterior en las mogingangas, se celebrará otra función el próximo domingo en la plaza de Toros, en la que se ejecutarán siete chistosas pantomimas nuevas y variadas. Entrada general, 45 céntimos y 30 las medias entradas.

Si no estuviera acreditada y gozara de gran fama por su economía la camisería de La Estrella, Bajada de San Francisco, 21, junto al café Suizo, bastaría ver sus escaparates, en los que presenta: Nudos ingleses, a 2 pesetas, y corbatas Charpes, a una peseta, de gran gusto, lo que prueba que esta casa es la que vende más barato y mejor surtida.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanar 20. Tel. 519.

Pelayo.—Mendoza, Tito y Domingo, contra Nel, Hilario y Mari. A las tres. 15 céns.

Hoy ha llegado al puerto la goleta danesa Skundencos, conduciendo cargo completo de bacalao procedente de Labrador.

ESTREÑIMIENTO curado con la GASCARINE LEPRINCE. Acción regular laxante perfecta. De venta en todas las Farmacias.

Quita dolores A. GIMENEZ Remedio heroico para los dolores de cabeza, neuralgias y reumatismo. Pídense farmacias. Depósito: Hijos de Blas Cuesta.

Pedro Domecq JEFEZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Gascón Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bousisnet, calle Pascual y Genis núm. 1, Valencia.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana viernes en la parroquia de San Martín, serán en sufragio del alma de La señorita Doña Desamparados Sánchez Lagrave en cumplimiento del primer año de su fallecimiento.

Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exijase: Para las Enfermedades del Estómago VICHY-HOPITAL Para Enfermedades del Hígado VICHY-GRANDE GRILLE Para las Enfermedades de los Riñones VICHY-CELESTINS

Los mejores VINOS FINOS DE MESA LA RIOJA ALTA Representante: R. Casanova Boix, Ruzafa, 72, Teléfono 776

PAÑERIA, LENCERIA, MERINOS Y OTROS GÉNEROS DEL RAFAEL CONEJOS SAN VICENTE, 16 Y 18 Surtido completo en géneros blancos, tanto de hilo como de algodón, especialmente en mantelería y en lienzos de hilo de lo más estrecho a lo más ancho que se fabrica.—AL PÚBLICO— Con el objeto de dar facilidades y aumentar el consumo, los precios en todos los artículos a que se dedica esta casa se han reducido.

EL RISHI Segun fórmula PATTERSON Cura radicalmente la DIABETES SACARINA Representante en España: Enrique Gironés, Principe Alfonso, 12.—Valencia

Telares mecánicos Se venden tres que solo han trabajado un par de meses, una bobinadora con todos los adelantos modernos. Otros aparatos y enseres para la misma fabricación. Se desea venderse pronto por desahogo el local. Razon Talleres de maquinaria de Vilanova Hermanos. CAMINO DEL GRAO, LETRAS V. H. Valencia. Teléfono núm. 1.248.

Avisos de corporaciones Sindicato de riego de Masanasa.—Habiendo sido terminadas las reformas introducidas en las Ordenanzas por la comisión nombrada al efecto y para dar cumplimiento a lo acordado en 20 de enero próximo pasado, se convoca a Junta general por primera vez, para el día 17 del corriente y nueve horas de su mañana, en el local de costumbre, para discutir dichas reformas y aprobar lo que proceda. Masanasa 7 de noviembre de 1907.—El Presidente, José Baixauli.

Maestros de obras.—La clasificación que corresponde a los agraviados está de manifiesto en la calle de San Miguel, núm. 1. El miércoles 13, a las cuatro de la tarde, se verificará la Junta de agravios, en el indicado domicilio. El Síndico, Fernando Prósper.

Hecha la clasificación del Gremio de gorras, se convoca para la Junta de agravios, el día 9 del corriente, a las 16, en casa del Síndico, plaza de la Reina, 27. El Síndico, Manuel Roca.

Gremio de fotógrafos.—Hecha la clasificación por los señores síndicos y clasificadores, queda expuesta en casa del síndico D. José María Rodrigo, plaza Emilio Castelar, y la Junta de agravios se celebrará el lunes 11 del corriente en el domicilio de D. Valentín Piá, plaza de Mariano Benlliure, 1, a las seis de la tarde. El Síndico, José María Rodrigo.

Gremio de ebauistas con taller sin tienda.—Hecha la clasificación de las cuotas de contribución, se convoca a Junta de agravios para el día 13 del corriente, a las diez y ocho horas y treinta minutos, en la casa social, calle de Peris y Valero, 2, segundo, en cuyo local está expuesta la lista de reparto. Valencia 7 de noviembre de 1907.—El Síndico, Isidro Aguilar.

Gremio de Escribanos.—Hecha la clasificación, estará la lista de los agraviados de manifiesto en la Sala de Escribanos del Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente, todos los días laborables, hasta el 14 de los corrientes, a las 16, en que se celebrará la Junta para el examen del reparto y juicio de agravios, en dicho sitio. Valencia 7 noviembre de 1907.—El Síndico, Salvador Martínez.

Lotería núm. 1. En esta administración, calle de la Purísima, frente al Asilo, hay gran número de billetes de Navidad para su venta. Se regalan talonarios a los compradores que lo deseen.

Regaliz Pectoral L. B. La superioridad de esta pasta sobre los otros bombones y pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio de la Caja: 2 reales en todas las farmacias. Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LEBEUF

El Extracto de carne Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adicionado a los caldos, hucvos y leche para vigorizar su poder nutritivo. Una botella contiene todos los elementos solubles y los insolubles transformados, que corresponden a 800 gramos de la mejor de las carnes. La experiencia demuestra que no cabe término de comparación entre esa serie de sustancias que se anuncian como nutritivas y nuestro extracto de carne.

Finca Se desea comprar en el ensanche de Colón ó sus alrededores una finca de unas 50.000 pesetas, de buena renta. Proposiciones por escrito. Lista de correos, billete de 50 pesetas, número 549.856.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Godofredo obispo. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la parroquia de la Santísima Cruz; se descubre a las 7 y se reserva a las 8. ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora del Rosario. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Concepción, en la Puridad. (Privilegiada).

Doña Elvira Vélez y Fernández de Pastor en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento Su familia ruega a sus amigos la asistencia a alguno de dichos sufragios.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY TEATRO DE LA PRINCESA.—El loco Dios.—Amor a oscuras (estreno).—A las 8.30. TEATRO RUZAFÁ.—La Rabalera.—La fea del óie.—El estudiante.—A las 8.30. TEATRO APOLO.—La reina de las Dolores.—Amor ciego.—Sangre moza.—A las 8.30.

FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO DE LA PRINCESA.—El loco Dios.—Amor a oscuras.—A las 8.30. TEATRO RUZAFÁ.—La Rabalera.—La brocha gorda (estreno).—La fiesta de la Campana.—A las 8.30. TEATRO APOLO.—Carceleras.—El gallo de la Pasión (estreno).—Sangre moza.—A las 8.30.

El Extracto de carne Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adicionado a los caldos, hucvos y leche para vigorizar su poder nutritivo. Una botella contiene todos los elementos solubles y los insolubles transformados, que corresponden a 800 gramos de la mejor de las carnes. La experiencia demuestra que no cabe término de comparación entre esa serie de sustancias que se anuncian como nutritivas y nuestro extracto de carne.

Finca Se desea comprar en el ensanche de Colón ó sus alrededores una finca de unas 50.000 pesetas, de buena renta. Proposiciones por escrito. Lista de correos, billete de 50 pesetas, número 549.856.

Crónica religiosa

Muchos para mañana: En el Patriarca, á las nueve y cuarto... En el Salvador, á las diez y cinco... En San Esteban, Pilar, Catalinas, San Gregorio, San Bartolomé...

Información municipal

La comisión de Policía urbana, que preside el Sr. Urios, ha adoptado los siguientes acuerdos: Abrir juicio contradictorio en el proyecto de líneas para la calle del Canónigo...

Sucesos

Antopsia.—El Sr. Chinesta ha practicado esta mañana la antopsia al cadáver del niño Emilio García, que el domingo fué apellada en Ruzafa. Detenciones.—La policía ha detenido cuatro rateros y cuatro mujeres por escandalizar en la vía pública...

Tribunales

En la sección primera de la Audiencia se ha visto una causa sobre hurto de ropa contra Leonardo Vicent y Mariano Tortosa Soler, que han sido defendidos por D. Jacinto Talens.

Instruida centro Francisco Vilanova y otros, por atentado á los agentes de la autoridad. Apelación.—En la Sala segunda se ha visto la apelación de un incidente en cierta causa criminal, informando el letrado D. Manuel Simó.

TEATROS

PRINCIPAL.—Ha llegado el maestro Petri, habiendo comenzado hoy mismo los ensayos de orquesta para la gran temporada de ópera que comenzará el día 22 del corriente.

PRINCESA.—Mañana primera representación del grandioso drama en tres actos de D. José Echegaray El loco Dios, cuyo protagonista corre á cargo del notable primer actor D. Felipe Vaz, del que hace una verdadera creación.

RUZAFÁ.—Para mañana se anuncia en este teatro el estreno de la revista en un acto y tres cuadros, original de los señores Capella y González Pastor, música de los maestros Torregrosa y Calleja, titulada La brocha gorda, con decorado nuevo del Sr. Martínez Garí y vestuario de la señora viuda de Peris.

Sus principales intérpretes serán las señoritas Martí (P.), Idel, Zavala, Martí (A.), Viñé (L.) y los Sres. León, Hidalgo, Tomás, Posac, García, Lorente, Marín y Reverter. APOLO.—Como habíamos anunciado, mañana se estrenará en este teatro el entremés original de los Sres. Pellicer y López Silva, música del maestro Valverde, titulado El gallo de la Pasión, desempeñado por las señoritas Taberner (A. y C.), Peña y Martínez, señora Cortés, y los señores Ontiveros, Peña y Casinos.

LOS GREMIOS

Nombramiento de síndicos y clasificadores

Ayer terminó en la Administración de Hacienda la reunión de gremios para la designación de síndicos y clasificadores, efectuándose los siguientes:

Engastadores de piedras falsas.—Síndicos: D. José Sánchez y D. Andrés Trillo; clasificadores: D. Rafael Avila, D. Francisco Martínez y D. Luis Estopiñá.

Herbolarios.—Síndicos: D. José Cruzana y D. Enrique Tejedor; clasificadores: doña Antonia Puchol, doña Micaela Orduña y D. Emilio Cortés.

Herreros y cerrajeros.—Síndicos: don Eduardo Hernández y D. Francisco Lloris; clasificadores: D. José Guillot, don Eduardo Manzanera y D. Pascual Busó.

Hojalateros.—Síndicos: D. Martín Quirós y D. Miguel Ibáñez; clasificadores: D. Julio Feo, D. Joaquín Feria y D. José María Bernat.

Modistas sin géneros.—Síndicos: doña Teresa Plaza y doña Francisca Urgellés; clasificadores: doña Milagro Trenzano, doña Mercedes March y doña Filomena Ramos.

Obradores de reforma de sombreros.—Síndico, D. José Roselló; clasificadores: don Luis Soler, D. Francisco Hernández y don Roberto García.

Pintores de brocha.—Síndicos: Sres. Nadal y Orduña y Sres. Oliver Hermanos; clasificadores: D. Miguel Mira, D. José Vives y D. Juan B. Alvarez.

Sastres sin géneros.—Síndicos: D. Mariano Pardo y D. Lorenzo Miller; clasificadores: D. Juan Domingo, D. Enrique Gómez y D. Manuel Rebollo.

Tallistas.—Síndicos: Sres. Puig y Martí y D. Miguel Romeu; clasificadores: D. Agustín Lluch, Sres. Bellido Hermanos y D. José Gascon.

Zapateros.—Síndicos: D. Manuel Viñals y D. Vicente Arnau; clasificadores: D. Blas Bataller, D. Juan A. Carsí y D. Antonio Portet.

Abacerías (Cabañal).—Síndicos: D. José Quiles y D. Francisco Leal; clasificadores: D. José Alabau, D. Vicente Navarro y don Salvador Requena.

Tabernas (Cabañal).—Síndicos: D. Vicente Basilio Murios y D. Luis Torres; clasificadores: D. Bautista Martí, D. Vicente Mengual y D. Vicente Medina.

Carpinteros (Cabañal).—Síndico, D. Juan Bautista Brena.

Coloniales (Grao).—Síndico, D. Manuel Agustín Bonet.

Tabernas (Grao).—Síndicos: D. Mariano Berenguer y D. Enrique Calabuig; clasificadores: D. José Dolz, D. Vicente Cantó y D. Mariano Cuber.

Cuberos (Grao).—Síndico, D. Miguel Mas.

A los Sindicatos Agrícolas

El reglamento que ha publicado la Gaceta del día 9 de octubre para la aplicación de exención de los impuestos del Timbre, Utilidades y Derechos reales, es una negación absoluta de las ventajas otorgadas á los Sindicatos Agrícolas por la ley de 28 de enero de 1906, y constituye un golpe de muerte para la organización y desarrollo de las Asociaciones agrarias.

Considerando que una acción aislada de cada uno de estos organismos no producirá los efectos que el interés de la agricultura reclama y que se impone un movimiento de solidaridad agrícola nacional, el Sindicato Nacional de defensa agrícola, respondiendo á los requerimientos de las Asociaciones hermanas de ambas Castillas, Navarra, Aragón, Andalucía, Extremadura, Mancha y otras regiones que presienten al unisono los fatales efectos de ese reglamento, se dirige á todos los organismos agrícolas para proponer:

- 1.º Dirigir todos en el día 31 de octubre telegramas de protesta al Gobierno pidiendo la anulación de ese reglamento. 2.º Que todas las Asociaciones estudien inmediatamente las modificaciones que á su juicio se deban de introducir en el mismo. 3.º Celebrar en Madrid en fecha próxima, que acordará una Asamblea de Sin-

dicatos Agrícolas, para discutir y aprobar el nuevo reglamento que se presentará al Gobierno.

4.º En dicha Asamblea proponer y acordar la fusión y organización de todos los Sindicatos de España, constituyendo un organismo único, potente y capaz de cumplir y realizar la gran misión que está reservada á la agricultura patria.

Los que estén conformes con estos propósitos, pueden proceder á ello, poniéndose en comunicación con este Sindicato.—El presidente, Pedro Miguel.

Valladolid 25 octubre 1907.

Noticias generales

En el teatro de la Comedia de Madrid hubo anoche un gran estruendo. Se estrenaba una obra del popular actor Vital Aza, y había verdadera expectación por conocerla. Es una comedia en tres actos titulada La incógnita, y á no ser porque el autor es sobradamente conocido por sus producciones, por ésta hubiera conservado el incógnito, porque no gustó al respetable público.

La junta directiva de la Asociación de la Prensa madrileña ha acordado enviar un Mensaje de gratitud á la Argentina por su desprendimiento en socorrer á los damnificados por las inundaciones de Málaga. El Mensaje irá en un álbum lujosísimo, que firmarán todos los periodistas madrileños.

Aumentan los indicios de que el autor de la falsificación hecha al Banco de España, es el detenido Sr. Villarias.

Los peritos calígrafos han examinado el talón de la estufa al Banco y han reconstituido la verdadera numeración, comprobándose que pertenece al talonario que era propiedad de Villarria.

Un despacho recibido en Nueva-York, de Buenos-Aires, dice que la suscripción iniciada por los periódicos á beneficio de los damnificados de Málaga ha dado un magífico resultado, pues se recaudaron unos 50 millones de pesetas.

Con parte de ellas se adquirieron casas para los más necesitados y el resto del dinero se repartirá entre los damnificados.

Comunican de Palma de Mallorca que circulan rumores alarmantes acerca del paradero del pailebot Rafael. Dicha embarcación salió el día 15 del pasado mes de Barcelona para Palma con un importante cargamento de explosivos. Hasta la fecha se ignora su paradero, y se sospecha, con fundamento, que el Rafael se ha ido á pique á consecuencia de una explosión.

Telegrafista de Villagarcía que 32 días de lluvia constante han causado grandes daños en las cosechas, algunas de las cuales se consideran en absoluto perdidas. La situación de los pescadores ha empeorado. En muchos pueblos donde esto sucede, los pescadores mendigan por las calles. Todo ello hace que aumente de un modo alarmante la emigración.

En Bilbao la Cofradía de marcanes de Ondárroa, iniciadora del movimiento contra la pesca de arrastre, ha recibido adhesiones de todos los puertos de Vizcaya, Guipúzcoa y Santander.

Si el domingo hace buen tiempo irán á Bilbao 400 barcos pesqueros, de vela y de vapor, conduciendo pescadores de dichos puntos para tomar parte en el imponente mitin que se está organizando para esa fecha.

La Diputación ha acordado que salga una comisión del domingo á recibir á los pescadores; que luego les acompañe para hacer entrega á las autoridades de las conclusiones que aprueben, y prestar todo su apoyo moral y material á sus pretensiones. Se cree que el ayuntamiento tomará idénticos acuerdos.

Dicen de Lérida que á consecuencia de las recientes lluvias se han desbordado nuevamente los ríos. El Segre ha experimentado una gran crecida. Varios pueblos han sido invadidos por las aguas, causando grandes destrozos. Con tal motivo renace la intranquilidad y la alarma cunde por toda la comarca. Las pérdidas son tan considerables como las causadas anteriormente.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Terminación de la sesión del Congreso de ayer

Continuando la interpelación del señor Burell sobre la Sociedad Hispano-Marroquí, contestó el Sr. Allendesalazar al señor Gasset, insistiendo en que están abiertos los concursos.

El Sr. Maura intervino. Afirmó que el anuncio correspondiente se publicó en la Gaceta, habiendo aceptado el Gobierno los ofrecimientos patrióticos de dicha Sociedad, no sólo en lo que se refiere á Fernando Póo, sino también á Marruecos; que el concurso permanece aún abierto, y que el Gobierno recibirá cuantas proposiciones se presenten.

El Sr. García Prieto preguntó si la subvención solo se concederá á aquellas entidades que sean adictas al Gobierno, y contestó el Sr. Maura que los propósitos del Gabinete son los de estimular al capital para las empresas patrióticas, ya que por desgracia, hasta la fecha, no ha respondido en ninguna ocasión.

Se suspendió este debate y continuó el proyecto de Administración local, pronunciando el Sr. La Cierva un extenso discurso en contestación al Sr. Azcarate, y después habló el Sr. Canalejas. Se suspendió el debate, quedando el orador en el uso de la palabra para hoy, levantándose la sesión.

Conferencias telefónicas

Madrid 7, 15'15. «El Globo»

Se ocupa de los debates parlamentarios, y supone que el Gobierno tiene empeño en mantener la discusión del proyecto de Administración local para entretener la atención pública, evitando que se fije en los proyectos de Radiografía, Azúcares, Sociedad Hispano-Africana, etc., facilitando así su aprobación.

«El Liberal»

Su primer artículo está dedicado á comentar el debate que se sigue en el Congreso sobre la subvención concedida á la Sociedad Hispano-Africana, como concesionaria de la colonización de nuestras posesiones en África.

24 millones por mil pesetas

podrá adquirir el que compre un billete para el GRAN SORTEO DE NAVIDAD, en las afortunadísimas loterías de la plaza Reina, ó de la calle París y Valero, 19, que regalarán talonarios á los compradores que los pidan.

«El imparcial»

Dedica su fondo al examen y comentario del debate sobre el proyecto de Administración local.

Se ocupa del comienzo del discurso del Sr. Canalejas

«El País»

Considera preferible que el Congreso se ocupe del Banco ó del asunto de los contadores de gas y electricidad, á seguir hablando de los solidarios.

Condena el silencio que guardan los republicanos sobre este asunto, considerándolo fruto de pactos con los solidarios para lograr el triunfo de sus ideales.

«Convocatoria»

La Gaceta publica una real orden anunciando oposiciones para cubrir las plazas de aspirantes al cuerpo de Telegrafos, vacantes de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Zaragoza y León.

Las solicitudes se admitirán hasta el 6 de diciembre, debiendo los interesados especificar en ellas la población de las indicadas en la que desean practicar los ejercicios.

El día 11 se verificará el sorteo de los opositores y el día 17 comenzarán los ejercicios.

«Los jefes de Fomento»

Ha terminado la Asamblea de jefes provinciales de Fomento y delegados de Agricultura.

En ella se han expuesto los diferentes criterios respecto á la división y funcionamiento de este nuevo organismo, así como también para la redacción del reglamento por que ha de regirse.

El cuestionario aprobado irá llevándose á la práctica por medio de decretos, que aparecerán en la Gaceta á fines de diciembre.

Los asambleístas obsequiarán esta noche con un banquete en Lardhy al Sr. González Besada.

A la comida está invitado el Sr. Maura. La estufa contra el Banco

Acéntuase con nuevos indicios la creencia de que el autor de la falsificación del cheque es el agente de negocios Sr. Villarias, preso é incomunicado en la Cárcel-Modelo.

Esta madrugada practicóse un registro en el local donde aquél tiene establecida la agencia.

Se encontraron letras protestadas, talonarios y cartas que parece le comprometen.

Se asegura que el resultado de este registro ha sido importante para el esclarecimiento de los hechos.

«Los marinos»

Dícese que reina algún disgusto entre los cuerpos de la Armada por el informe de la comisión del Congreso en el crédito propuesto para continuar las obras del crucero Cataluña que están paralizadas, y por el voto particular del Sr. Vega Seoane.

«Temblores de tierra»

Dicen de Huesca que en las aldeas inmediatas al pueblo de Torreribera sintiéronse fuertes temblores de tierra, abriéndose en el suelo algunas zanjas.

Los ruidos subterráneos no cesan. Muchas casas han sido desalojadas.

Algunas han quedado caídas y otras convertidas en ruinas.

El pánico de los vecinos es enorme.

«Resolución»

La Gaceta publica una real orden resolviendo la petición de los gremios de huevos y comestibles referente al cuadro de mermas.

Madrid 7, 16-15. Carreteras

En breve aparecerá en la Gaceta una disposición proponiendo el estudio del plan de carreteras para el próximo año.

«El cultivo del arroz»

Inserta la Gaceta una real orden prohibiendo el cultivo del arroz en Murcia. Dispone además que para dedicarse al cultivo de dicha gramínea se cumplan previamente todas las disposiciones vigentes.

«Los taberneros»

Los taberneros asambleístas se han reunido hoy en fraternal banquete en el café Nacional.

Ha presidido el acto el Sr. Joblar, siendo numerosa la concurrencia.

Al comenzar la comida se ha leído el siguiente telegrama: «Coruña 7, 10'40 m.—El Directorio del movimiento mercantil saluda y felicita cordialmente á los asambleístas por su brillante campaña en pro de los intereses nacionales. Rogámosle exija leyes contra las cooperativas nefastas.»

Al descorsarse el champagne el representante de Jerez ha dirigido espresivo saludo á los comensales.

El Sr. Joblar ha saludado á los asambleístas y á la prensa.

D. Emilio Blanco, de Madrid, ha dirigido también un cariñoso saludo á la prensa, diciendo que en este caso como en todos, su conducta ha sido noble y desinteresada, defendiendo los intereses lesionados de la industria y del comercio.

El representante de Barcelona ha dado una nota simpática.

Después de un efusivo saludo ha abogado por la unión de todos los taberneros como representantes del gremio, del gran gremio español.

El abogado Sr. Corona ha saludado también á los asambleístas.

Por acuerdo unánime, el ramo que adornaba la mesa, ha sido remitido á la esposa del señor gobernador.

Terminado el banquete, los comensales se han dirigido al local de la Sociedad «El Laurel de Baco», para proseguir las tareas de la Asamblea.

De Bilbao

Como el próximo domingo se celebrará el anunciado mitin de pescadores y se es-

pera que lleguen miles de éstos, se gestiona que se declare día laborable para los efectos de tener abiertas las tabernas.

LAS CORTES

«El día 7»

«Congreso»

Comienza la sesión á las 3'20 bajo la presidencia del Sr. Dato.

Las tribunas están muy animadas. Hay en ellas bastantes señoras.

Contrastando con esta animación, en los escaños hay 10 diputados.

En el banco azul toma asiento el señor González Besada.

Promete ejercer bien y fielmente el cargo el Sr. Morote.

Dirigense algunos ruegos. Entra el Sr. Rodríguez Sampedro.

El Sr. González Besada contesta á una pregunta que en sesiones anteriores le dirigió el Sr. Pignatelli.

El Sr. La Chica se queja de la desconsideración con que el Sr. Rodríguez Sampedro trató á la comisión de Granada que fué á visitarle para pedirle mayor subvención para la Escuela de Artes é Industrias de aquella capital.

Afirma que el desarrollo de aquella Escuela exige mayor gasto, y ya que no se aumente la subvención debe otorgarse al menos mayor amplitud para su funcionamiento.

Lamenta que se hallen paralizadas las obras del Instituto de segunda enseñanza, viéndose los catedráticos obligados á dar las clases en edificios particulares.

Considera deficientes las medidas adoptadas para la conservación del Monumento de la Alhambra, y con este motivo zahiere indirectamente al Sr. Rodríguez Sampedro.

El Sr. Dato llama la atención del orador. El Sr. La Chica insiste en censurar la falta de consideración del ministro para con los comisionados granadinos.

ADVERTENCIA

Por avería en la línea entre Villarreal y Castellón, no hemos podido celebrar la conferencia con nuestro corresponsal en Barcelona.

Por el mismo motivo no hemos celebrado tampoco las conferencias de las 17'15 y de las 18'15 con Madrid.

Sección amena

En un teatro cantaba un Bohemín. El teatro desafiaba horriblemente y el público lo silbó sin piedad.

Sin embargo, cuando el artista se halló entre bastidores, exclamó: «¡Pobre Wagner! ¡En verdad no lo merece!»

Gedeón encuentra á un antiguo amigo, el cual le dice: «Hace cinco años que no te había visto. Yo también otros cinco. ¡Diez años sin vernos!»

En el despacho de un ministro: «Diga usted, señor diputado, ¿qué impresiones trae usted de las vacaciones parlamentarias?»

«Excelentes, señor ministro. El país está en plena prosperidad, el espíritu de las poblaciones es perfecto y todo el mundo está contento con su suerte.»

«¡Bravo! ¿Y dónde ha pasado usted el verano?»

«En Suiza.»

El.—Solo he encontrado en mi vida dos mujeres verdaderamente hermosas. Ella.—¿Cuál es la otra?»

Mujer principio de siglo: «¡Pero, Enrique, en este retrato te faltan casi todos los botones de la levita!»

«¡Dios sea loado! ¡Al fin lo has notado! ¡Para eso me he hecho fotógrafo!»

Un cura predica un sermón, y los devotos se ríen de él.

«Se ríen ustedes de mí porque predico mal?—dice el reverendo.—Pues reirse de mí es reirse de ustedes mismos. Si yo fuera un orador de valía, no me hubieran mandado á predicar á este pueblo.»

Entre amigos: «Tienes una tos muy pertinaz. Te aconsejo que llames á mi médico, á mi excelente médico, que me salvó el año pasado.»

«¿De qué enfermedad?»

«De ninguna. Estaba á punto de ahogarme en el mar y... me salvó á nado.»

A la puerta de una iglesia, entre dos ciegos: «¿Conoces á esa señora que acaba de darte una limosna?»

«No sé quién es; no la conozco más que de vista.»

«¿Dí, papá, ¿qué vienen á ser nuestros derechos?»

«Son... los deberes de los otros.»

«CHABADA»

Ves atando terciaca-seaca; cuando se pone á comer se sirve lo mejorcito sin mirar á su mujer.

Se le terciaca-primeramente todas las cosas al suelo y jamás recoge nada, según me dice Consuelo.

Tres-cuatro no habla en la mesa, y hasta su criado Valle me dice que le molestan los ruidos dos-cinco calle.

Todos le juzgan chiflado, y le ha dado la manía por decir: «Soy un poeta, ¡qué hermosa es la poesía!»

Ayer, hablando con él, se las arregló de modo, que me estuvo recitando] unos versos malos todo.

Solución á la anterior: Lesaca.

Imp. de José Gula, Múdana, 7 y 9.

